

Entendu à la radio

Autor(en): **A.C.**

Objekttyp: **Article**

Zeitschrift: **L'ami du patois : trimestriel romand**

Band (Jahr): **9 (1981)**

Heft 2

PDF erstellt am: **29.04.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-239944>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*

ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

<http://www.e-periodica.ch>

Voilà un peu l'histoire du patois à travers les âges, l'essentiel que j'ai recueilli pour essayer d'éclairer un peu ceux qui s'intéressent au vieux parler de chez nous.

Mes voeux : c'est que les ministres de l'I. P. prennent les choses en mains avant qu'il ne soit trop tard, et à l'instar de l'université de Toulouse à créer une chaire de langue d'oc.

Bon vent à ceux qui aiment le patois.



C'est avec un vif intérêt que nous avons vécu la naissance, la prospérité, puis le déclin du patois. Bravo, cher Monsieur Bron, vous avez avec beaucoup de clarté et de savoir retracé les diverses phases de l'existence des patois, depuis son origine à nos jours.

Inutile de dire que chacun aura eu plaisir à prendre connaissance de cet historique, qui a vraiment sa place en cette fête des patoisants.

Cette relation nous montre que rien n'est nouveau sous le soleil. La versatilité de la nature humaine est telle qu'à posséder même un trésor, la soif du changement veut que l'on échange une chose bonne, contre une moins bonne.

Mais l'attrait de la nouveauté, le désir d'être "dans le vent" fait commettre ces erreurs.

C'est ainsi que le patois a été traité, c'est aussi ce qui se produit aujourd'hui. Et l'on a un exemple typique de ce fait : la latin, cette langue universelle, la seule qui ait droit de cité dans le monde entier est sacrifiée en notre fin de siècle, au profit du français, et cela sans cause ni raison valables.



*La Rédaction de
"L'Ami du Patois"*

ENTENDU A LA RADIO !

Voici les prévisions de la météo :

Demain matin encore du soleil mais, attention ! attention ! l'après-midi, il y aura de la pluie et même des nuages !

A.C.